

# Editorial

## Comprometidos con la Renovación de la Acreditación del programa de Contaduría Pública de la Universidad Libre, seccional Barranquilla

Joaquin Jiménez Castro<sup>1</sup>

DOI: 10.18041/2619-4244/dl.32.10393

En agosto de este año se recibirá la visita de los pares académicos del Consejo Nacional de Acreditación, CNA, con miras a la renovación de la acreditación del programa de Contaduría Pública. Simultáneamente, el programa de Administración de Negocios Internacionales se viene preparando para someterse a la acreditación de alta calidad. Este reto lo asumió un equipo de docentes, administrativos y directivos de la Facultad CEAC, comprometidos con altos niveles de exigencia para garantizar la calidad del programa, cuya fortaleza está en la formación de sus líderes, quienes guían los esfuerzos de la comunidad académica hacia las metas de los objetivos de desarrollo sostenible, respetando la identidad cultural de la región y el país.

Acorde a la visión de nuestra Alma Mater, el programa de Contaduría Pública busca fortalecer la solución pacifista del entorno en el que se encuentran inmersos los estudiantes y egresados, promoviendo su liderazgo y el mejoramiento continuo de los procesos contables, económicos y administrativos. Este programa cuenta con el marco legal de la International Federation of Accountants (IFAC) y del Institute Management Accountant, en el ámbito internacional, y con el marco Legal Nacional de la Junta Central de Contadores, el Consejo Técnico de la Contaduría y la Contaduría General de la Nación.

La Universidad pretende que sus Contadores Públicos estén capacitados para manejar las normas internacionales de información financiera y el aseguramiento de la información financiera (NIIF y NIIA, en su orden). Es decir, que no sólo se busca el desarrollo de las competencias cuantitativas de la formación contable, sino que se fortalece su interpretación. Se busca desarrollar las habilidades humanas del profesional contable ante el inminente reto que representa la inteligencia artificial.

El programa se preocupa porque el estudiante sea el protagonista de su propia formación mediante el modelo autoestructurante cognitivo cognoscitivo. En cuanto a la investigación, desde los primeros semestres se promueve el desarrollo de proyectos de aula, que se ha venido fortaleciendo en el último año. Así mismo, cabe destacar el interés de los estudiantes por pertenecer a los grupos de semilleros de investigación de la Facultad CEAC, que participa en encuentros departamentales, nacionales, e incluso, internacionales, y ha crecido un 58 % desde el año 2018. Igualmente, se promueve la vinculación de auxiliares de investigación para los dos programas de la facultad.

Por otra parte, se cuenta con dos grupos de investigación avalados por la Universidad Libre, Tendencias Contables, Económicas y Administrativas (TCEA y Grupo Interinstitucional INVIUS, catalogados en categoría A, según la última clasificación de Minciencias. En lo referente a publicaciones, la Facultad CEAC edita la Revista Dictamen Libre, indexada en Categoría C en la última convocatoria de Publindex.

---

<sup>1</sup> Magister en Administración, Decano Facultad de Ciencias Económicas Administrativas y Contables de la Universidad Libre seccional Barranquilla, correo: joaquin.jimenez@unilibre.edu.co. ORCID: <https://orcid.org/0009-0007-6359-6349>.



En el 2023 el Programa de Contaduría Pública de la Universidad Libre de la seccional Barranquilla cumple 30 años formando contadores públicos reconocidos por su excelencia académica. Además, cuenta con una destacada planta de docentes, que en su totalidad tienen títulos de maestría y algunos de doctorado.

Por esta razón, soportados en las directrices institucionales, en una excelente planta docente y administrativa, y un comprometido equipo de investigación, esperamos la anhelada renovación de la acreditación del programa, lo cual constituye una motivación para apostarle al mejoramiento continuo de la calidad de los programas de Contaduría Pública y Administración de Negocios Internacionales, para seguir entregando a la sociedad profesionales con espíritu innovador, pacifistas y siempre comprometidos con generar cambios en la sociedad y el país.

